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楊君豪：無限商機乃核心價值 冀反對派勿讓港褪色

「保護中環」批「佔中」如叛亂
香港文匯報訊（記者 文森）南丫島海難至今發

生逾半年，政府於上周公布海難調查委員會報告
的部分內容，揭示海事處執法存在多個漏洞。運
輸及房屋局局長張炳良表示，當局將分兩個層次
跟進，包括內部調查和成立督導委員會檢討制
度。

張炳良昨日出席一個電台節目時表示，對海難
仍感難過和悲痛。當被問及海事處處長廖漢波在
上周的記者會上未有道歉，張炳良相信廖亦同樣
難過，加上所領導的海事處在研訊期間被發現多
個問題，相信廖的心情亦相當沉重。

內部調查 或啟紀律程序

張炳良又表示，當局公布調查報告後，將分兩
個層次跟進，包括對報告提及的個別人員過去工
作行為、判斷和表現，在部門內部進行調查，了
解是否涉及個人行政失當或失職、失責，有關報
告會交予決策局和公務員事務局處理，如有需要
會進行公務員紀律程序。若果內部調查期間發現
涉及刑事成分，亦會按照法律處理。他強調，調
查過程中不會理會該人員的職級，希望公眾放
心。

督導委會進行部門改革

他補充，當局將成立督導委員會，他會督導海
事處處長進行部門檢查和改革，檢視是否涉及制
度和結構問題，委員會成員包括前申訴專員戴婉
瑩，及曾任多項公職的顧爾言，同時調派一名D3
級的政務官至海事處出任副處長（特別職務），
領導執行小組進行改革，同時亦會邀請國際海事
專家出任處方顧問，提供專業意見。

銷監局跟進新盤天台無圍欄

張炳良又透露，當局於去年年底啟動駕駛人士
設立驗身制度之檢討，當中包括一般駕駛人士和
職業司機，會參考世界其他地區在體檢、年檢方

面的要求，但因不同城市的道路狀況或密度也未必一樣，當
局亦會檢視本港情況，期望可於一年內完成。但他承認，一
旦實行體檢，少不免會對營運者造成不便和成本上升，亦可
能影響從業員生計，但安全至上仍是重要原則。

另外，前日有報道稱長實在九龍塘一個新樓盤的連天台單
位，天台並無設置圍欄。張炳良不評論有關事件，但指若牽
涉違反法例或守則，會由一手住宅物業銷售監管局跟進和處
理。

海難英雄殺入搶包山決賽

甲組地區足球隊
資助增至百萬
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何世柱：「極端民主」易生福利主義

成立數月的「愛中港青年文化社團聯會」，昨日在
政府總部外舉行政制論壇。獲邀出席的前全國政協
委員何世柱直言，不接受以「佔領中環」等過激行
為，試圖迫使中央政府或特區政府跟從個別團體所

要求的政改方案。他又說，早前在電台節目
上聽到，有移民外地港人希望本港有英美等
地民主制度，但他認為，本港不能照搬其他
西方國家的制度模式進行普選。何世柱又提
到歐美政府的財政債務危機，強調已經有不
少學者指「極端民主」容易引伸出福利主
義，導致政府為討好大眾推出過量的福利政
策，以致最終入不敷支。

潘佩璆：以少脅多違民主精神

前立法會議員潘佩璆則表示，本港應根據
《基本法》逐步走向民主，又指自己曾居於
新西蘭及英國，明白到不少民主國家的制度
亦在不斷改善，民主進程理應「循序漸
進」。潘佩璆又指近日有民調數據指「佔領
中環」不獲市民支持，質疑繼續提出的人是「以少
數脅迫多數」，是完全違反他們口中所說的「民主精
神」，最終只會損害本港利益。

何濼生：特首候選人須務實

嶺南大學公共政策研究中心主任何濼生則認同，
行政長官候選人不應高喊「結束一黨專政」等口
號，應切實思考內地需要如何改善政治制度，包括
怎樣的民主制度及平權等的問題，又指高喊「結束
一黨專政」對改善內地政制流弊並沒有幫助，不能
妄斷「一黨」是政治問題的主因。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）反對「佔

領中環」團體「愛中港青年文化社團聯

會」，昨日在政府總部外舉行政制論壇。在

網上發起「保護中環」、主辦論壇的聯會主

席楊君豪批評，「佔領中環」不能幫助本港

政制發展，而且意識上幾近「叛亂、革

命」，認為本港核心價值是無限的商機，提

出「佔領中環」可謂「阻人發達猶如殺人父

母」，冀反對派顧及本港形象，勿讓「東方

之珠」褪色。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）「真普選聯盟」昨
日下午再次在城市大學校園內召開研討會，受腰斬事
件影響，主辦單位相當緊張，有多名保安在場戒備。

「人民力量」發動150多名支持者出席「撐場」，另有10
多名「調理農務蘭花系」成員「坐足全場」，兩節研
討時間內，支持者反應相當「激烈」，凡意見不同的
主講嘉賓發言時都會噓聲四起。有反對派出席者甚至
點名批評衛生服務界議員李國麟為「披 民主外皮的
狼」，並再次批評民主黨早前提出各種政改建議，只
是為出賣港人而鋪路。

「愛港之聲」成員遭包圍

當「愛港之聲」行動組織部部長陳廣文及數名成員
發言期間，反對派出席者激動到不斷叫囂，導致噓聲
與發言聲「重疊」，到研討會結束後，一眾「調理農
務蘭花系」成員更上前圍 「愛港之聲」成員指罵，

「真普聯」召集人鄭宇碩上前解圍，亦未見成效。為
免發生衝突，多名保安人員需要護送「愛港之聲」成
員離場，但邊走邊被「調理農務蘭花系」成員緊隨，
場面混亂。

李國麟在研討會上就被圍攻，「人民力量」成員批
評，當日他支持政改，立法會拉布流會行動中，又主
動走入會議廳，令流會失敗，當「人力」爭取「五區
公投」時，就走入禮賓府接受銀紫荊勳章。沒有出席
的民主黨創黨主席李柱銘同樣「中槍」，「人力」成
員批評他早前提出有「民主派人士入場」的方案，以
及現任主席劉慧卿指反對派一旦取得12.5%提名可以
入閘角逐行政長官，都是「出賣港人」，即使教協也
不過是民主黨的附屬機構。

劉夢熊：「佔中」先例一開無寧日

前全國政協委員劉夢熊則在會上指，「佔領中環」
先例一開，本港會永無寧日，以後港人有訴求，都會
以「佔領中環」作威脅，要脅中央政府，希望發起人
能夠懸崖勒馬。他又引述全國人大委員長張德江早前
言論指本港首要發展經濟，改善民生，直言回歸16
年，相對鄰近地區，本港經濟優勢已變得薄弱。他們
又稱既然人大已經決定普選行政長官及立法會，有關
政改諮詢需要走「五步曲」，相信社會能夠充分討
論，真理會越辯越明，亦能凝聚社會共識。

香港文匯報訊（記者 文森）立法會財委會上周五
通過1億元賑災撥款，引起社會熱議。有意見擔心款
項被挪用，惟青年民建聯指，災區緊急的修建工作
必須由政府協調，捐款能令重建工作迅速完成。香
港紅十字會認為，抗捐行動或會形成見死不救的風
氣，社會不應挫敗捐款人士。

每當有天災人禍，港人都會立即伸出援手表達愛
心，但對於此次四川雅安地震，卻有人因擔心款項
被挪用，對於應否捐款各持己見。港台《城市論壇》
昨日邀請香港紅十字會秘書長陳啟明、青年民建聯
主席周浩鼎、雜誌特約撰稿人羅小朋等，共同討論
捐款問題。

周浩鼎：須政府協調修建

周浩鼎認為社會不應發起抗捐，而應確保捐款用
得其所。他認為，捐款可表達心意，亦可助中央協
調緊急的修建工作，而特區政府亦可要求內地當局
交代捐款去向。他又說，修建工作必須要由政府協
調，才能快速完成，否則將會影響災民生活。

對於有聲音質疑撥款1億元的數字會否過多，周
浩鼎指出，在過往幾年，政府對大型災難的賑災捐
款都超過1億元。他舉例，2008年汶川大地震政府
撥款3億元，2008年內地雪災政府撥款逾2億元，而
在2010年青海大地震則撥款1億元，政府會因應災

情的嚴重程度而作出捐款安排，故1億元屬於合
理。

港紅會承諾不浪費分毫

陳啟明說，應否捐款和如何捐款是兩回事，社會

不應挫敗有意捐款的人士，否則會形成見死不救的

風氣，「就算中國的經濟如何發展迅速，相信一定

會有人需要幫忙」。他續說，作為一個管理機構，該

會必須要有一套嚴謹監管制度，從收到善款、選址

到最後的審計過程當中，機構都要確保捐款用得其

所。該會承諾，收到的捐款一分一毫都不會浪費，

望本港市民放心。

羅小朋支持捐款，但批評內地政府未有公開四川

災後重建的報告，透明度欠佳，相信這1億元撥款的

爭議，能為內地提供政治教育作用。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）由
反對派立法會議員牽頭組成的「真
普選聯盟」，將於本周三公布有關

「2017年行政長官選舉基本共識」，
訂出7項所謂「徵求意見稿」，包括
重申以一人一票方式普選特首，選
舉制度須保障選民普及而平等的選
舉權、被選舉權和提名權，及不能
接受在正式提名過程中有任何「預
選」、「篩選」的機制等。「人民力
量」今日將舉行內部會議，就有關
建議進行商討，暫時未能肯定會否
退出聯盟。

「真普聯」認為，行政長官候選
人可循下列途徑取得參選資格：經
由一定比例的選民聯署提名，再由
提名委員會核實和確認，而行政長
官普選採兩輪投票制：首輪投票如
果有任何候選人贏得過半數有效選
票，則當選特首；如沒有任何候選
人取得過半數選票，則由最高票的
兩名候選人進入第二輪，第二輪得
票多者勝，同時容許行政長官有政
黨背景。

早前提出3個「退出聯盟的條件」的「人
民力量」，主席劉嘉鴻表示，他們今日會進
行商討，未知道是否立即退出，有甚麼結
果仍要待周三「真普聯」大會上才知曉。
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香港文匯報訊（記者　王維寶）本月17日長洲太平清醮，到長州參
觀的市民，都會購買平安包求個好意頭。惟因成本上漲，有售賣平安
包的餅店將售價由7元加至8元，康蘭餅店東主郭予泉表示，受惠於長
者2元交通優惠，估計人流會有所增長，如果天公做美不下雨，生意可
有20%增長。亦有茶軒將普洱茶葉包裝成「平安茶」，預計50,000個能
全數售出。

餅店東主：成本漲焗加價

隨 各種成本不斷上升，今年2間售賣平安包的餅店都將平安包的售
價由7元加至8元。郭錦記東主郭錦全表示，今年麵粉來貨價貴了10%，
臨時工的工資亦貴了20%，所以被迫加價。而康蘭餅店的東主郭予泉則
表示，受最低工資影響及各項材料加價，亦將平安包售價加至8元，他
又指，去年太平清醮期間，有幾天下雨影響銷量，如果今年天氣好的
話就有利生意。另外，早前政府將長者2元交通優惠擴展至渡輪服務，
郭予泉估計優惠會令更多長者及其家人前來參觀太平清醮，增加人
流，他預計生意會有20%增長。

除了平安包外，有茶軒為了應節，將10年普洱茶葉包裝成「平安
茶」，每包45元。田株茶軒東主郭嘉田表示，於去年首度推出「平安
茶」，25,000個全數售罄，今年在各項成本上升的情況下，決定不加價，

「推出平安茶是為了應節，不是為了賺錢，所以就算生意好也不會加
推，賣完就算。」今年田株茶軒製作了50,000包「平安茶」，有40,000包
已被一些內地公司顧客預訂，所以門市售賣只餘10,000包，「上年
25,000包都能賣晒，相信今年都可以售罄，所以生意肯定比上年好」。

平安茶增產 平安包加價

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）本地足球賽季已結束，民
政事務局局長曾德成昨日在網誌上表示，為鼓勵地區足運的
發展，政府決定由2013年至2014年的球季起，增加對甲組地
區足球隊伍的資助額，由55萬元提高至100萬元。曾德成期
望，隨 上調資助額，以及「鳳凰計劃」對本地甲組聯賽的
升級轉型，地區足球隊將得到更大發展。

曾德成昨日以〈鼓勵地區足運發展〉為題撰寫網誌，他形
容足球是本港市民最喜愛的體育運動之一，相信振興足運是
萬千球迷的共同願望。他又指現時聯賽的水平漸見提升，競
爭比以往更為激烈，同時隨 重振本港足運的「鳳凰計劃」
逐步推行，來季甲組聯賽對球隊的行政和市場推廣有更高的
要求。

在審視各支地區球隊提交的2011年至2012年球季總結報
告，曾德成認為地區球隊在凝聚社區，以及培育年輕球員等
方面都作出了貢獻，加上地區球隊對「地區足球隊資助計劃」
有正面的評價，他表示，考慮到甲組區隊2011年至2012年球
季的撥款使用情況，加上地區足球隊從扎根地區到登陸甲
組，需時間適應轉型變化，決定在2013年至2014年球季，將
甲組地區足球隊的資助額由55萬元提高至100萬元。他強調，
本港甲組球會屬獨立運作，政府的補充資助，旨在支援球隊
應付教練、交通運輸、增添器材及行政等方面的基本運作需
要，並不用以支付球員薪金或轉會費等。

曾德成冀普及足球運動

曾德成又強調，投放額外資源是希望讓區隊進一步發揮普
及足球運動、提升球隊水平、培育新晉球員的作用，並會繼
續給予其他組別區隊協助，並會適時檢討對他們的支援。他
說，政府會一直「多管齊下」推動足運，其中包括康文署每
年透過「體育資助計劃」，支持足總開展活動，而當局自2011
年至2012年球季起推出的「地區足球隊資助計劃」，已向各區
區議會支持的足球隊提供資助，同時康文署亦撥出部分草地
足球場節數，供上述球隊免費使用。

港紅會憂抗捐釀見死不救歪風

香港文匯報訊（記者　王維寶）一年一度的
長洲太平清醮將於本月17日舉行，當中重頭戲
搶包山比賽於昨天舉行選拔賽，2011年搶包山
冠軍的張文翔以7秒95拿下選拔賽首位，女子組
則由2010年冠軍黃嘉欣贏出，而「蜘蛛女」鄭
麗莎則以11秒86排女子組第二位入選決賽，鄭
希望實現「三連霸」，作為她9月結婚時一份特
別的禮物。南丫海難救人英雄黃子翹，以8秒36
晉級男子組決賽。

每年搶包山都會吸引不少市民參賽，今年亦
有220人報名，最終參加選拔只有76人，比去年
83人輕微下跌。選拔賽分19組、每組4人進行，
爭相以最短時間攀登約14米高的包山架。同為
男子第三組的上屆季軍葉建文與2011年冠軍張

文翔上演熱門前哨戰，最終張文翔以7秒95完成
比賽，比葉建文的8秒81快近1秒，張文翔成為
選拔賽第一名，而葉建文僅得第五。張文翔賽
後表示，去年比賽時因壓力影響而落敗，今年
在沒有冠軍包袱下，將以平常心面對決賽。

「包山王」郭嘉明捲土重來

曾是四屆冠軍的前「包山王」郭嘉明去年失
手落選，今年捲土重來，比賽過程中雖然有輕
微失手，但最終仍以8秒42排選拔賽第四。郭嘉
明認為自己僅發揮了六成水平，希望決賽能發
揮出八成至九成水平，重奪錦標。另外，南丫
海難救人英雄黃子翹亦有參賽，他以8秒36排第
三位，而上屆冠軍郭俊賢今年因事缺陣。

9月披嫁衣 蜘蛛女冀三連霸

女子組方面，2011年及2012年雙料冠軍「蜘
蛛女」鄭麗莎於選拔賽時表現淡定，輕鬆以11
秒86排女子組第二位入選決賽，首位則由2010
年冠軍黃嘉欣以10秒56贏出。鄭麗莎表示，初
賽與決賽完全是兩回事，「初賽時只需要入到
決賽就得，到決賽時則要更多策略及技術才能
贏出」。鄭麗莎將於今年9月結婚，她希望能夠
實現「三連霸」作為結婚禮物。黃嘉欣則表
示，要贏得比賽，除了要有實力亦要有運氣，

「去年我在決賽時身邊兩位選手都好強，分別是
去年冠軍郭俊賢及前年冠軍張文翔，兩位都拿
了很多包，分薄了自己，所以比賽好睇運氣。」

■12名好手將於5月17日晚上參加搶包山決賽。 黃偉邦 攝

■郭予泉預計生意會有20%增長。

黃偉邦 攝

■郭嘉田表示，今年在各項成本上升的

情況下，仍決定不加價。 黃偉邦 攝

■反「佔中」團體「愛中港青年文化社團聯會」在政府總部

外舉行政制論壇。 香港文匯報記者劉國權 攝

■「真普聯」研討會又變成鬧劇。

香港文匯報記者莫雪芝 攝


